

AUGUSTA LABOR

de la SECCION FEMENINA

Pilar Primo de Rivera, en su magnífico discurso ante las delegadas provinciales de la Sección Femenina, cerca del monumento que guarda los restos de los forjadores de la unidad de España, ha sentido una norma definitiva para la mujer española en el momento presente.

Pilar mujer sufrida, admirable, magnífica en su orientación y en su espíritu, por ella ha calado, como nadie, en el sentido perfecto de la misión de la Sección Femenina y la guía por rutas de espléndida exactitud.

La norma de José Antonio, en la rectitud y en la ejemplaridad la han dotado del contenido que hoy el Caudillo la da como directriz imprescindible.

Y por eso ha lanzado su consigna: consigna de amor, pero consigna a la vez de sacrificio y de honradez, de austeridad y de trabajo.

Así, Pilar, en Granada, ha dado la norma sencilla pero laboriosa. Y ha señalado a las jeras de la Sección femenina su labor ingente, honda, penetrando hasta el alma de la mujer, consciente de su altísima misión en el porvenir patrio.

Plan total, de formación religiosa, moral, política, doméstica. Plan que convierte en augusta la ya admirable tarea de la Sección femenina, hoy, más que nunca, consagrada al triple culto de Dios, la Patria y el hogar, con su figura principal que es el niño.

Las fuerzas británicas de Malasia huyen hacia Johore

Después de haber sido roto el frente por el ataque japonés

COMUNICADO DEL DEPARTAMENTO DE MARINA NORTEAMERICANO

Washington. — Comunicado del departamento de Marina:

"Extremo Oriente.—El buque norteamericano "Heron", pequeña embarcación de aprovisionamiento para hidroaviones, ha sido atacado durante siete horas por la aviación enemiga. Una bomba le alcanzó de lleno y otras tres cayeron inmediatamente detrás de la popa del mismo. Un total de diez cuatrimotores y cinco bimotores japoneses, que arrojaron 46 bombas de cien libras, tomaron parte en el ataque, además de haber arrojado dos aviones torpederos tres torpedos contra el "Heron". El barco norteamericano luchó denodadamente contra el superior enemigo, logrando derribar un cuatrimotor, averiar seriamente a otro y tal vez averiar ligeramente a otros varios más. Pese a las averías sufridas en el combate el barco logró por sus propios medios llegar a puerto. El comandante de la flota asiática, almirante Thomas Hart, cumpliendo instrucciones del secretario de Marina, ha hecho entrega de la "Navy Cross", al comandante del "Heron", teniente de navío William Laverette Kabler, y ha encargado sea estudiada su posibilidad de ascenso a capitán de corbeta. Más adelante se harán públicas las recompensas concedidas a los restantes miembros de la tripulación.

Atlántico.—El mercante "Marconi", con pabellón de Panamá, pero cuyo propietario se cree que es italiano, ha sido capturado y conducido a Cristobal, en la zona del canal de Panamá, donde se ha hecho entrega del mismo a los tribunales que decidirán de su suerte.

Por lo que respecta a los submarinos a lo largo de la costa Occidental de los Estados Unidos, la situación no ha sufrido cambio alguno.

Hawaii.—Continúa la calma".

COMUNICADO DEL DEPARTAMENTO DE GUERRA

Washington. — Comunicado del departamento de Guerra:

"Una formación de bombarderos pesados norteamericanos han atacado a los buques de guerra japoneses frente a Davao, en la isla de Mindanao, y han alcanzado con tres impactos directos a un acorazado. Además han hundido un destructor enemigo. Otros buques japoneses fueron asimismo alcanzados, pero se ignora la cuantía de los daños que en ellos fueron ocasionados. Todos nuestros aviones han regresado sin novedad a sus bases.

En otros lugares no se han registrado operaciones militares".

LAS POSICIONES INGLESA DE MALASIA COMIENZAN A CEDER

Tokio. — Las posiciones inglesas de la zona meridional de la península de Malasia han comenzado a ceder ante la imposibilidad de hacer frente al avance combinado de las fuerzas japonesas a lo largo de las costas oriental y occidental de la referida península. Los aviones japoneses del ejército y la marina

cooperan eficazmente con las unidades de tierra y bombardean las posiciones británicas en una amplia zona que llega hasta los alrededores de Singapur, sembrando la confusión en las filas inglesas.

LOS JAPONESES HAN ROTO EL FRENTE

Tokio. — Las fuerzas británicas de Malasia huyen hacia Johore, después de haber sido roto el frente por el ataque nipón. La base aérea de Kwanta, a seis kilómetros de la ciudad del mismo nombre —última base inglesa fortificada de la costa oriental de Malasia—, se encuentra ya en poder de las tropas imperiales japonesas.

SOLEMNES HONRAS FUNEBRES A UN AVIADOR NORTEAMERICANO

Tokio. — Las fuerzas japonesas han tributado solemnes honras fúnebres a los restos mortales del piloto norteamericano teniente Russel Church, de 25 años de edad. Ressel Church atacó en vuelo rasante, en medio de intenso fuego antiaéreo, un aeródromo japonés en Filipinas. Su aparato se incendió y él pereció entre las llamas. Sobre su tumba ha sido colocada en posición vertical un ala del avión que tripulaba.—Efe.

HAN SIDO APAGADOS LOS INCENDIOS DE LOS POZOS PETROLIFEROS DE BORNEO

Tokio. — Las fuerzas japonesas especializadas han logrado apagar los incendios de los pozos petrolíferos del Norte de Borneo. Los soldados, según anuncia el diario nipón "Nichi Nichi", se acercaron al foco mismo de los incendios protegidos con ropas y máscaras especiales.—Efe.

LOS JAPONESES ATACAN UN CONVOY ENEMIGO

Tokio. — El gran cuartel imperial anuncia que "formaciones aéreas niponas han atacado un convoy enemigo en el estrecho de Malacaz. Otras formaciones de la aviación Un gran mercante resultó hundido. japonesa atacaron los vehículos motorizados del adversario en el bajo Perak, destruyendo varios camiones. En la misma noche, los aparatos nipones bombardearon por sorpresa la base de Singapur, causando daños graves en los objetivos militares y derribando un caza enemigo".—Efe.

MAS DE 80 TORRES DE EXTRACCION DE PETROLEO HAN REANUDADO SU TRABAJO

Tokio. — El diario "Tokio Nichi-

Nichi" dice que en virtud de la rapidez que las tropas japonesas imprimieron a las operaciones, los ingleses no han podido destruir gran parte de las instalaciones de las regiones petrolíferas de Borneo. Mas de 80 torres de extracción de petróleo de Sarawak han reanudado el trabajo, bajo la dirección del mando nipón.—Efe.

REPLIEGUES EN LA ZONA DE PERAK

Singapur. — Comunicado de las fuerzas británicas de Extremo Oriente:

"Nuestras tropas han efectuado algunos repliegues en la zona de Perak, para hacer frente a la amenaza contra nuestro flanco izquierdo. No se han registrado desembarcos enemigos al Sur de Kuala Selangor. En Pahang nuestras fuerzas se han retirado de Juantan.

Los aviones enemigos han atacado Johore y han ocasionado algunos daños. La D. C. A. derribó un avión japonés. Otro fué averiado y probablemente no pudo regresar a su base. Sobre Singapur los aviones japoneses volaron la pasada noche a gran altura. Las bombas que lanzaron ocasionaron un muerto y algunos destrozos".—Efe.

OCHO CASAS DESTRUIDAS

Batavia. — Un comunicado oficial neerlandés anuncia que un avión japonés ha bombardeado una isla del archipiélago de Natuna. Resultaron destruidas ocho casas y, herida una persona.—Efe.

UNA GRAN REVISTA EN TOKIO

Tokio. — Mas de mil aviones de todos los tipos evolucionarán sobre Tokio durante la gran revista anual de las fuerzas armadas, que se verificará a presencia del Emperador. Entre dichos aparatos figurarán los que tomaron parte en el ataque sobre la base norteamericana de Pearl Harbour.—Efe.

Premiando al heroísmo

Gran Cuartel General del Fuhrer. — El Fuhrer ha recibido en su Cuartel general al capitán de navío Rogge, comandante de un crucero auxiliar, y a los comandantes de submarinos, teniente de navío Lehmann-Wiltencrosk y alférez de navío Subren, para la ceremonia de imposición de las hojas de roble a la cruz de caballero de la Cruz de Hierro, que recientemente les fué otorgada.—Efe.

Un mensaje del presidente Roosevelt

Anuncia que ante el tremendo dolor por la pérdida de Wake y Guam y los acontecimientos de Filipinas, se emprenderán acciones poderosas para lograr la libertad de estos territorios

Washington. — El presidente Roosevelt ha dirigido al Congreso un mensaje. Comienza el presidente haciendo un elogio de la unidad del pueblo norteamericano. Añade luego que los japoneses han seguido en su ataque, preparado durante medio siglo, el método de Hitler.

"Los sueños de imperio de los japoneses y de los jefes fascistas —afirmó— eran modestos al lado de las aspiraciones exorbitantes del hitlerismo, pero con la formación por Hitler de la alianza Berlín-Roma-Tokio, todos estos planes de conquista se convirtieron en un plan único". Roosevelt dijo que, en este plan único, ha correspondido a los japoneses cortar los envíos de armas y material a Inglaterra, Rusia y China y añade: "No estamos aturdidos ni aterrados ni desconcertados. Esta reunión del 78 Congreso es una prueba de ello".

A continuación Roosevelt afirma que ha constituido un tremendo dolor la pérdida de Wake y Guam y los acontecimientos de Filipinas pero que, para lograr la libertad de estos territorios, serían emprendidas acciones poderosas y ya "está en vías de realización la consolidación del esfuerzo total de guerra de los Estados Unidos, como prueba la declaración de solidaridad firmada en Washington por veintiseis naciones unidas contra las potencias del Eje". "No luchamos en varias guerras aisladas". Asegura luego Roosevelt que "el mundo es demasiado pequeño para

dar un espacio vital suficiente a los alemanes" y añade, después de referirse a las noticias según las cuales los alemanes quieren crear una nueva religión, que el logro de la libertad de palabra, de religión y política es el fin de guerra de los Estados Unidos.

Se refiere a continuación a las tareas de la producción y afirma que "la superioridad de los Estados Unidos en municiones y barcos ha de ser aplastante". A continuación dijo: "Acabo de mandar una carta de órdenes a los departamentos y organismos apropiados de nuestro Gobierno para que se adopten inmediatamente las medidas siguientes: Primero una destinada a aumentar tan rápidamente nuestro ritmo de producción de aviones que en el año actual fabricaremos 60.000 aparatos, lo que representa diez mil más que la cifra fijada hace año y medio. Esta cifra comprende 45.000 aviones combatientes, bombarderos, bombarderos en picado, aviones de caza, etc. El ritmo de acrecentamiento será continuado en tal proporción que en el año próximo de 1943 construiremos 125.000 aviones, de ellos cien mil aviones combatientes. Segundo: aumentar tan rápidamente el ritmo de nuestra producción de carros de combate que en el año actual produzcamos 45.000 tanques y el año próximo 75.000. Tercero: aumentar nuestro ritmo de construcción de cañones antiaéreos con tal rapidez que en el año actual fabricaremos 20.000 cañones antiaéreos y el aumento continuará en forma que en 1943 fabricaremos

35.000 cañones antiaéreos. Cuarto: aumentar tan rápidamente nuestro ritmo de producción de barcos mercantes que en este año construiremos ocho millones de toneladas de buques, en lugar de 1.110.000, que construimos en 1941.

Seguiremos aumentando esta producción de forma que en 1943 construiremos diez millones de toneladas. Estas cifras y las relacionadas con otros muchos instrumentos de guerra no darán a los alemanes y a los japoneses sino una débil idea de lo que hicieron cuando atacaron Pearl Harbour.

Insiste a continuación el Presidente en que la tarea, muy dura, requerirá el empleo "desde la inmensa industria automóvil hasta el más pequeño taller de pueblo" y afirma que el presupuesto de gastos bélicos alcanzará a 56.000 millones de dólares, o sea, la mitad del importe en que se calcula el valor de la renta nacional. Después de afirmar que "la velocidad vencerá", y de asegurar que "es posible que suframos otros fracasos", el Presidente termina con las siguientes palabras: "Las fuerzas terrestres, aéreas y navales de los Estados Unidos tomarán posesiones en las islas británicas, que componen la fortaleza esencial de esta batalla mundial. Las fuerzas armadas americanas ayudarán a proteger este hemisferio y también las bases situadas fuera que no podrán ser utilizadas como punto de ataque contra las Américas".

En el sector central del frente Este prosiguen los combates con éxito para las fuerzas alemanas

Gran Cuartel General del Fuhrer. — Prosiguen los combates en el sector central del frente Este. Nuestras tropas, con su fuego defensivo y sus contraataques infligen en todos los puntos graves pérdidas al enemigo. Una formación de aviadore croatas se ha distinguido especialmente por sus temerarios ataques efectuados desde poca altura.

Las fuerzas soviéticas desembarcadas cerca de Feodosia así como varios navíos a lo largo de Eupatoria han sido atacados por formaciones aéreas de combate y de caza. Una lancha rápida ha sido hundida y tres transportes averiados.

Cerca de las islas Feroe, a lo largo de la costa inglesa, han sido averiados por la acción de nuestras bombas dos mercantes enemigos.

En Africa del Norte viva actividad de patrullas y de artillería en la re-

gión de Sollum y cerca de Agedabia. Se han efectuado eficaces ataques aéreos a las posiciones de la retaguardia británica.

Los aeródromos británicos de la isla de Malta han sido bombardeados con éxito.—Efe.

Roma. — "Viva actividad de la artillería en los frentes del Eje ha realizado numerosos ataques contra la retaguardia enemiga de Cirenaica y ha alcanzado los centros de comunicación, columnas en marcha y concentraciones de vehículos. Muchos autos blindados quedaron incendiados.

Con aparentes resultados la aviación del Eje ha continuado sus ataques contra las bases aéreas y navales de Malta. Tres "Hurricane" y un "Blenheim" británicos fueron derribados por los aviones alemanes de caza en combate aéreo.—Efe.

CHINA

Su pasado y su porvenir

China, el gran país oriental, que en su inmenso territorio acumula más de 400 millones de habitantes, juega en la actual contienda un papel secundario y, sin embargo, es acaso la nación que mayores ventajas ha de obtener de la guerra y la que ha de sufrir mayor cambio cuando la paz llegue y entre por las vías de la moderna civilización bajo la acertada dirección japonesa, que la convertirá en una nación poderosa, industrial, rica y próspera.

El grado de cultura de la China, dista mucho del de los demás países, incluso del de sus hermanos de raza los nipones. Y no obstante, el pueblo chino fué el más civilizado de la antigüedad, antes de que Grecia asombrase al mundo con sus sabios y Roma le dominase con la fuerza de sus armas. Reina la más completa oscuridad acerca de los orígenes del pueblo chino; el proceso por el que forzosamente ha tenido que pasar para llegar al estado actual, ha sido muy lento, comenzando (aunque parezca paradoja) en aquel período de esplendor. Y no es precisamente la construcción de la Gran Muralla, como muchos pretenden (unos 200 años antes de Jesucristo), el motivo de la decadencia de la civilización china (si bien contribuyó a ello), pues es sabido que únicamente fines militares tan poderosos como el impedir que las hordas nómadas invadieran el país, motivaron su construcción. La religión también contribuyó al estancamiento de la cultura, pero, sobre todo, la causa primordial de tal suceso, es la misma conciencia china.

El pueblo chino se consideró a sí mismo fuerte, poderoso, culto, grande en todos sentidos, y de este convencimiento de su propia superioridad nació el desprecio hacia los demás países.

Los extranjeros eran considerados en tiempo de los "emperadores celestes" como seres extraños, cuya misión consistía en oponerse a las instituciones patrias, o el de copiar la cultura indígena para trasplantarla a otros países; en todo caso, eran enemigos. Entonces fué cuando redujo el contacto con los demás pueblos, ávida de conservar sus tesoros individuales, sumiéndose en el más profundo aislamiento. Así, mientras los demás pueblos progresaban, manteníase el mismo nivel cultural chino, hasta que llegó un momento en que éste fué superado por aquéllos.

Y ahora, cuando abre sus fronteras a la civilización, ya es tarde para que por sí sola pueda salir del estado de postración en que

ha caído. En cambio el Japón, país donde todo signo demostrativo de cultura tiene amparo y extraordinario desarrollo, y que se enorgullece de aceptar aquello que le eleva sobre los demás pueblos, asombra hoy día a ilustrados e ignorantes, mostrando al mundo su poderosa fuerza, y él ha de ser el que, mediante su influencia y su poder, eleve a China, convirtiéndola en una nación potente y culta, que jugará en el porvenir un gran papel.

C. M.^a Bruyel

Ocho heridos en un doble choque de trenes

Pamplona.— Ocho heridos, de ellos uno grave y los siete restantes menos graves, han resultado en un doble choque de trenes ocurrido en la vía del apartadero del pueblo de Arguedas. El expreso que había salido de Pamplona para Zaragoza se precipitó a toda marcha sobre un tren de mensajerías, que se hallaba parado en el citado apartadero.

A los pocos minutos el tren tranvía que hace el servicio de Zaragoza a Castejón y que había salido de Tudela, se precipitó sobre los otros dos trenes, produciéndose un segundo choque, que sembró el pánico entre los empleados y viajeros que allí se encontraban en circunstancias tan adversas. El herido más grave es el mozo de tren Ambrosio Salazar. Los otros siete heridos menos graves son: Victoriano Segura, operario de vías y obras, Leoncio Calvete, conductor del tren tranvía; Simón Barcinja, conductor del mercancías; Francisco Rivas, ganadero, de Lugo; Manuel Murillo, también ganadero, de Santiago de Compostela; José Adrio, ganadero, de Lugo; José Ferrreira, ganadero de Monforte, los cuales fueron asistidos de primera intención en el botiquín de aquella localidad y conducidos después a Zaragoza en un tren de socorro, que llegó a aquella capital. Los daños materiales son de importancia. Las dos máquinas del expreso y del tren tranvía, con sus tenderes, descarrilaron y quedaron casi aplastadas. Del suceso se dió cuenta a la autoridad militar para la incoación de las diligencias necesarias que se instruirán por el ferrocarril de guerra. La vía quedó interrumpida y se cree que mañana quedará restablecido el tráfico.

Aumenta considerablemente el paludismo en Cuba

La Habana.—El paludismo aumenta de modo alarmante en todo el país. El Ministerio de Sanidad se ha declarado impotente para combatirlo, por carecer de fondos para adquirir grandes cantidades de quinina. En la provincia de Pinar del Río se señalan 800 casos de enfermedad, y en la de Oriente, más de un millar.—Efe.

MUERTOS ILUSTRES

Madrid.—Ha fallecido en Madrid a los 83 años de edad el marqués de la Vega Inclán, don Benigno de la Vega Inclán.—Cifra.

Berna.—La emisora de radio de esta capital anuncia el fallecimiento, a la edad de ochenta y tres años, de la célebre cantante francesa Emma Calvé, creadora del papel de "Carmen" de la ópera de Bizet.—Efe.

La isla del Corregidor bombardeada

Washington.—Las fortificaciones de la bahía de Manila, la isla del Corregidor y el fuerte de Marivles han sido atacados por la aviación japonesa.—Efe.

La festividad de Reyes

Reparto de juguetes, vive es y ripas

Madrid.—En todas las delegaciones políticas se han efectuado repartos de juguetes, víveres, ropas y canastillas. En total, la Falange ha repartido hoy quinientas cincuenta canastillas, 15.000 juguetes y 20.500 raciones de víveres ropas de abrigo y mantas. Además, se pagaron desahucios y se han efectuado numerosos desempeños de máquinas de coser y ropas.

La Falange ha celebrado el día de hoy con magníficos repartos de juguetes y víveres a los familiares de los combatientes de la División Azul, así como a los más necesitados de todos los distritos. La serie de actos ha culminado en el efectuado en el Cinema Europa, organizado por la Jefatura local de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Chamartín de la Rosa.

El local estaba abarrotado de gente, y adornado con banderas nacionales y del Movimiento. Formaban en los pasillos y en el escenario camaradas del Frente de Juventudes, con banderas y guiones. Más de 3.000 personas no pudieron entrar por insuficiencia de la sala.

A las doce de la mañana apareció la cabalgata de Reyes Magos del Ayuntamiento de Chamartín, formada por camaradas del Frente de Juventudes, que iba precedida de dos centurias con bandera y banda de cornetas y tambores, y seguida de dos grandes carrozas llenas de juguetes y rodeadas de flechas azules, ataviadas con trajes de la época. En primer lugar se proyectaron unos documentos de campamentos del Frente de Juventudes. Al final, cuando apareció el Caudillo en su visita al campamento de Santa María, de El Escorial, el público aplaudió entusiastamente. Terminada la proyección de los documentales, el jefe local de Chamartín de la Rosa hizo uso de la palabra para expresar la significación del acto. Dedicó un fervoroso recuerdo a los gloriosos combatientes de la División Azul. Después se procedió al reparto de 4.000 raciones de víveres, por un total de 30 toneladas; mil juguetes y 30 canastillas, todo ello destinado especialmente a los hijos de los detenidos por delitos políticos. Cerro el acto el "Cara al Sol", que fué entonado por todos los asistentes.

Por su parte, la delegación política de Chamberí, en colaboración con la beneficencia y la primera bandera de la legión "José Antonio", organizó otro acto en el Cine Bilbao, dedicado a los hijos de los combatientes de la División Azul. Más de 2.000 niños

Actualidad internacional

Feliz año viejo

Contra el tan viejo y conocido tópico, tema actual del momento en todo el mundo civilizado, "Feliz Año Nuevo", antepondremos insistentemente y con toda la intensidad de nuestros sentimientos, el de "Feliz Año Viejo".

No importa cómo se hayan deslizado sus días para nosotros; sobre todos los dolores y las contrariedades que nos haya producido, sobre todo lo íntimo, hemos de elevar lo general. Es una ley muy lógica, aunque no siempre se sienta y se manifieste así.

No importa tampoco que en esa

amplitud de lo general, del mundo, haya causado tantos dolores y tantísimos sufrimientos materiales, por la hecatombe bélica que en crescendo constante ha ido asolando pueblos y ciudades y naciones, devorando incesantemente vidas y anulando riquezas y prosperidades.

Sobre este tan catastrófico balance de dolor y destrucción general, afectando no sólo a los muchos países en guerra, sino hasta a los más alejados de ella, víctimas de la misma; sobre todo, lo mucho que representa la gran tragedia de esta lucha sin par, la más grande que ha conocido la historia, se antepone una realidad fausta y única, feliz y memorable para toda la humanidad.

Es ella, indiscutiblemente, la más firme realización de aquellas divinas palabras, también tan repetidas en estos días y en la continuidad de muchas generaciones, "Paz a los hombres de buena voluntad", sin que casi nunca pasaran de ser eso, sólo palabras.

Mas en el año que termina, cruento y feroz, de horripilantes sucesos, se ha empezado a laborar con verdadera efectividad, para convertirla en absoluta, en solemne realidad.

El ataque alemán al comunismo, cuando éste, audaz y cobardemente, se preparaba a dominar Europa, infectándola y destruyéndola para siempre, señala al 1941, como el más grande de la historia contemporánea.

Feliz, muy feliz este año que termina, en el que se ha dado la gran batalla a la Rusia soviética, amenaza de la civilización y la cultura, que, ahora, libre de aquella peste, podrá seguir sus progresos y sus dominios sobre los hombres.

Si los bravos ejércitos de la gran Alemania no hubieran realizado nada más que esta batalla —que han dado muchas y a cual más victoriosas— bastaría para elevarle como el más triunfador de todos los ejércitos del mundo, y para reverenciarle siempre.

Todo hombre, por serlo, no debe, no puede olvidarlo y agradecerlo. Es hoy, el más elemental de los deberes ciudadanos.

El mundo entero, sin excepción —que a todo el mundo pretendía llegar el comunismo—, el mundo sano y consciente, el mundo cristiano y civilizado, sin apasionamientos personales, alejado de "filias y fobias", no puede olvidar a quien en el fausto año 1941 ha consumado total y definitivamente, la santa cruzada que en 1936 —otro año inolvidable— inició nuestra querida Patria a las órdenes del invicto Caudillo Franco.

Si, feliz, muy felicísimo año viejo, que hará verdaderamente dichosos a todos los siguientes; a todos los años nuevos.

Santiago Camarasa

La mala suerte de un número premiado

Barcelona.—Una nueva falsificación de participaciones de lotería, se ha descubierto en esta ciudad. Se trata de un individuo que, desde hace muchos años, venía expidiendo esta clase de participaciones, sin que hasta ahora hubiera correspondido premio alguno a los números que despachaba. Pero en el sorteo del Niño uno de los billetes falsos que vendió resultó favorecido con un importante premio, y ello dió lugar a que dicho sujeto fuese denunciado por las personas que habían adquirido participaciones del mismo. El falsificador ha sido detenido.—Cifra.

Las vidrieras de la Catedral de Estrasburgo vuelven al lugar que les corresponde

Berlin.—Las inestimables vidrieras de la Catedral de Estrasburgo que el Gobierno francés había llevado a lugar seguro de Francia, han sido devueltas a Estrasburgo, donde han sido llevadas en carruajes especiales.

ANUNCIOS OFICIALES

Vacante de médico

Vilviestre del Pinar

Por dimisión voluntaria del que la desempeña, se halla vacante la plaza de médico de este pueblo con la dotación de 3.500 pesetas de titular y las iguales de 250 vecinos. Quien aspire a ella puede dirigirse al señor alcalde.

LA MISERICORDIA. Santa Clara. 2. — Teléfono 1672

LA SEÑORA

Doña Ezequiel Minguez Padrosa
Viuda de D. Secundino Maestro Minguez
(Sargento que fué del Cuerpo de Asalto de Burgo)

ha fallecido en el día de ayer, a los 73 años de edad, habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

Q. E. P. D.

Su apenado hijo don Félix (empleado de la Casa de don José Barrios); hija política, doña Valentina; nieto, sobrinos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a la Misa de corpore insepulto, que tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Gil Abad, hoy miércoles 7, a las DIEZ Y MEDIA, y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio de San José, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias.

Vivia: Conde Lozano, número 9.

IV ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña Alicia de la Fuente Tobar

que falleció el 8 de Enero de 1938.

habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

Q. E. P. D.

Su esposo don Braulio Gil Fournier; hijas Alicia y María del Pilar y demás familia.

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren mañana día 8 en el Altar Mayor de la Iglesia parroquial de San Lesmes Abad de ocho a doce inclusive, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Egipto rompe sus relaciones diplomáticas con Francia, Finlandia y Bulgaria

El Consejo Nacional de la Sección Femenina

VON RIBBENTROP A BUDAPEST

Berlín.— La Wilhemstrasse manifiesta que el viaje de Von Ribbentrop a Budapest constituye una visita de cortesía por las que anteriormente han hecho personalidades húngaras a la capital del Reich. Añade que el viaje había sido ya acordado durante la conferencia de Berlín del mes pasado.—Efe.

EN BERLÍN ESTIMAN QUE ROOSEVELT NO ENTIENDE NADA DE GUERRA

Berlín.— Con respecto al discurso que esta noche pronunciará el presidente Roosevelt y en el que, según ciertos rumores, se propone aludir al servicio militar obligatorio, en un centro ocioso alemán se declara:

"Los acontecimientos del Pacífico han probado que Roosevelt no entienda nada de guerra, mientras que sus medidas de política interior evidencian que tampoco en este orden ha aprendido gran cosa. Si continúa actuando como hasta ahora en el orden político y militar, se puede aguardar con calma la evolución de los acontecimientos. Porque está fuera de toda duda; de ser así, Roosevelt condeparará al pueblo norteamericano a una catástrofe. La catástrofe militar que se acentúa, será seguida de la catástrofe de la política interior, cu-

Mr. Eden ha entregado Europa a Moscú

Berlín.— El Gobierno del Reich se halla en posesión de informes oficiales sobre las negociaciones llevadas a cabo por el ministro británico de Negocios Extranjeros, Eden, en Moscú, y de las cuales resulta que Stalin, aprovechándose de la situación en que se encuentra la Gran Bretaña, ha exigido una "expedición punitiva" contra Europa hasta más allá del Rin.

Esta declaración ha sido hecha, ante los periodistas extranjeros por el portavoz oficial de la Wilhemstrasse, quien, después de hacer constar que estos informes son auténticos, ya que proceden "del campo enemigo", manifestó lo siguiente: "El objeto de tales negociaciones se desprende también de un comentario publicado por el periódico londinense 'The Times', en el cual se dice claramente que Inglaterra renuncia a su posición de potencia dominante en favor de la U. R. S. S. y reconoce que la reorganización de Europa "no puede llevarse a cabo sin los soviets".

"Este artículo —agregó el portavoz alemán— merece la pena de ser estudiado atentamente, sobre todo, por los países neutrales del continente, porque confirma la opinión que ya sustentaba Alemania de que Mr. Eden ha entregado Europa a Moscú"

yas consecuencias no serán de menor importancia."—Efe.

EL EMBAJADOR ALEMÁN EN PARÍS SE REINTEGRARÁ A SU PUESTO

Berlín.— Albetz, embajador de Alemania en París, que se encuentra en estos momentos en la capital berlinesa, se reintegrará próximamente a su puesto, según comunican en los medios bien informados.—Efe.

EL GOBIERNO EGIPCIO CESA EN SUS RELACIONES CON EL DE FRANCIA

El Cairo.— Después de una reunión celebrada por el Gabinete egipcio, se acordó enviar al ministro de Francia en El Cairo una nota por la que se le notifica que el Gobierno de Egipto ha decidido cesar sus relaciones diplomáticas con el de Vichy.

EN VICHY NO HAY NOTICIA OFICIAL

Vichy.— A las cuatro y media de la tarde no se tenía en la legación

Disposiciones oficiales

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado", publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado.—Ley por la que se da nueva redacción al artículo 71 del estatuto de clases pasivas de 22 de Octubre de 1926.

Presidencia del Gobierno.—Decreto relativo a la organización del Cuerpo nacional de astrónomos.

Otro por el que se dispone la repoblación forestal de los terrenos que comprende la finca denominada "Cuelgamuros". En el preámbulo del decreto se dice que los terrenos adquiridos por el Estado en el término municipal de San Lorenzo de El Escorial, para la construcción del monumento a los que cayeron en nuestra gloriosa cruzada, exigen el complemento de la repoblación forestal como marco digno de la obra que allí se construye. En la parte dispositiva se encarga al Patrimonio Nacional del Estado de dicha repoblación que se ejecutará a expensas del Patrimonio forestal del Estado.

Otro por el que se autoriza a la Dirección general del Instituto Geográfico y Catastral para proveer, por concurso, siete plazas de ingenieros segundos del cuerpo de ingenieros geógrafos.

Otro por el que se modifican los artículos 33 y 37 de la instrucción de 7 de Agosto de 1939, reguladora de las recuperaciones de títulos, objetos y documentos.

Agricultura.—Decreto por el que se crea el servicio nacional de la patata de siembra.

Trabajo.—Decreto por el que se establece el seguro de enfermedad profesional denominada silicosis.

de Egipto en Vichy ninguna confirmación de la noticia sobre la ruptura de relaciones diplomáticas entre Egipto y Francia.—Efe.

TAMBIÉN ROMPE EGIPTO CON FINLANDIA Y BULGARIA

El Cairo.— El Gobierno de Egipto ha roto también sus relaciones diplomáticas con los de Finlandia y Bulgaria.—Efe.

+ + En vísperas de una gran batalla

Estocolmo.— Las fuerzas del general soviético Sukof, jefe del frente de Moscú, protegidas en su ala derecha por las del general Boldin, despliegan sus máximos esfuerzos para tratar de cercar la ciudad de Mojaisk, según anuncian las informaciones militares recibidas en Suecia. Los alemanes organizan poderosamente su defensa y se espera una gran batalla en este sector.

Al noroeste de Moscú las tropas rojas están haciendo todo lo posible para atacar Borovsk, pero tropiezan con una fuerte resistencia de las fuerzas del Reich, las cuales, empleando contra los rusos sus propios métodos de guerra, han minado todos los pasos obligatorios. Al norte se desarrolla una contraofensiva bolchevique en dirección a Kiev.

Según el corresponsal del "Aftonbladet" en Berlín, en los medios militares alemanes se anuncia la presencia de fuertes concentraciones soviéticas en el sector de San Petersburgo para tratar de romper el cerco de la antigua capital zarista por el Norte. Por otra parte, los rusos despliegan también bastante actividad en la parte meridional del frente de Finlandia y han enviado refuerzos a la región de Sorokka con el fin de proteger este importante nudo de comunicaciones ante posibles ataques fineses.—Efe.

Un pacto militar entre Australia y los Estados Unidos

Shanghai.— Se anuncia la firma en Washington de un pacto militar entre Australia y los Estados Unidos, pacto por el que los Estados Unidos contraen el compromiso de la defensa militar de Australia.

Esta, por su parte, permitirá el establecimiento en el continente e islas australianas de guarniciones y bases navales y aéreas norteamericanas. Una de las bases que serán cedidas a los Estados Unidos es la de Darwin.—Efe.

Ha quedado zanjado el pleito pendiente entre el Ecuador y el Perú

CHILE NEUTRAL

Santiago de Chile.—El Gobierno chileno ha publicado el decreto que proclama la neutralidad del país en el presente conflicto mundial.—Efe.

LA ARGENTINA REPRESENTARÁ A ITALIA, EN COLOMBIA

Bogotá.—La República Argentina se ha hecho cargo de los intereses italianos en Colombia, como consecuencia de la ruptura de relaciones entre esta nación y las potencias del Eje.—Efe.

¿HACIA LA RESOLUCIÓN DEFINITIVA DEL PLEITO ECUADOR PERU?

Quito.— El Gobierno del Ecuador ha aceptado la fórmula redactada por las potencias mediadoras para resolver definitivamente el pleito fronterizo con el Perú. La propuesta se mantendrá secreta hasta la aceptación de este último país.—Efe.

LA INDUSTRIA DEL AUTOMÓVIL PASARÁ A PRODUCIR MATERIAL DE GUERRA

Washington.—Un comité de diez miembros, que se ocuparán de hacer pasar la industria automovil norteamericana a la producción de material de guerra, ha sido creado en Norteamérica, según anuncia el departamento de producción. Cinco de los referidos miembros son Henry Ford, presidente de la Ge-

neral Motors; Carlton, de la Motor Wheel; Paul Hoffman, de la Studebaker; el de la White Motor, y

Los prisioneros capturados en las operaciones de Bardia

El Cairo.— Comunicado del Gran Cuartel General británico del Oriente medio:

"Nuestras columnas móviles y fuerzas aéreas han desarrollado nueva actividad en la región de Agedabia, donde fueron atacadas las concentraciones de transportes mecanizados enemigos.

El número de prisioneros capturados durante las operaciones de Bardia se eleva ahora a 1.804 alemanes, de ellos 23 oficiales y 5.278 italianos, además de los noventa heridos de ambas nacionalidades que han sido evacuados por los servicios sanitarios. En esta operación, coronada por un gran éxito, la primera brigada de carros del ejército británico desempeñó un papel de los más importantes, con su apoyo a la infantería durante el ataque contra las formidables posiciones de Bardia, defendidas por un enemigo superior en número. Nuestras fuerzas continuaron ayer sus ataques intensivos contra las fuerzas del Eje que cubren las localidades de los alrededores de Bardia."—Efe.

departamento central de Educación Física expuso un resumen de las tareas del año anterior y los proyectos para el presente.

Después, el asesor nacional de deportes de la Sección Femenina, camarada Luis Agosti, pronunció una conferencia sobre la importancia del deporte en la formación y desarrollo de la juventud.—Cifra.

En Madrid ha descendido la temperatura

Madrid.—Desde las últimas horas de la tarde se ha desencadenado sobre Madrid un viento huracanado que, en algunos momentos, hacía difícil la circulación por las calles. La temperatura ha descendido notablemente y como consecuencia de ello la circulación ha disminuido.

Las noticias facilitadas por el Observatorio nacional a la una de la madrugada, acusaban una temperatura de 0,6 grados. El viento llevaba una velocidad de diez metros por segundo. Situación general: ha llovido copiosamente en Levante; con intensidad en la región cantábrica y Castilla la Vieja, Rioja y Andalucía. En el resto, el cielo fué aclarándose a medida que el día avanzaba hasta quedar casi despejado.

Tiempo probable: disminuirán las lluvias en Levante; lloverá copiosamente en el Norte de Marruecos y continuarán descargando aguaceros cada vez más intensos en la región cantábrica. En el resto de España buen tiempo de cielo con nubosidad variable, vientos racheados del Norte.—Efe.

Ataque ruso rechazado

Helsinki.—En el frente de Carelia, los bolcheviques han intentado durante la jornada de ayer atacar las posiciones finlandesas por el canal Stalin, cuyas aguas se encuentran heladas. El ataque fué brillantemente rechazado por los finlandeses. En otro sector del mismo frente, las fuerzas finlandesas, al realizar un contraataque, han cercado una compañía bolchevique que está a punto de ser aniquilada. En la citada jornada, los bolcheviques han sufrido en aquel frente elevado número de bajas, entre muertos, heridos y prisioneros, y han caído en poder de los aliados 5 cars blindados soviéticos.—Efe.

Wilson presidente de la Rheuter.

Además pertenecerán a dicha comisión Richard Frankenstein, director de la sección de aviación del sindicato "Cio", Reisinger Melton, como representantes de grupos de obreros.—Efe.

NORTEAMERICA ADQUIERIRÁ UN TRASATLANTICO SUECO

Nueva York.— El Gobierno norteamericano ha adquirido el trasatlántico "Kungsholm", de 20.000 toneladas, que era la mejor unidad de la flota mercante sueca. Este buque hallaba inmovilizado desde hace tiempo en un puerto de los Estados Unidos.—Efe.

EL GOBIERNO ARGENTINO PREPARA MILITARMENTE

Buenos Aires.— El Gobierno argentino estudia la creación de bases aéreas en la Patagonia y en la costa Atlántica. Al mismo tiempo se reforzará la potencia del ejército de tierra con la llamada a filas de nuevos reclutas que permanecerán un año en el servicio militar. Este período será el mayor que se ha conocido en la Argentina.—Efe.

EL PRESUPUESTO PERUANO

Lima.— El Congreso peruano aprobó el mayor presupuesto que registra la historia del país y que asciende a 326 millones de soles. Otros millones se destinarán a la creación de un Ministerio del Aire.—Efe.

LA GUERRA del DÍA

Un gigantesco plan de los japoneses

Madrid.— El redactor militar de la Agencia "Efe" escribe:

"Los japoneses avanzan no solamente en pleno estado malayo de Selangor, aproximándose a la capital de la federación malaya, sino que son virtualmente dueños de los sultanatos de Sarawak y Brunel y están apoderándose rápidamente del Borneo del Norte británico. Como por otra parte han desembarcado en Jolo, se advina la formación de un gigantesco puente geográfico que arrancando de la parte ocupada en la China del Sur y Formosa, pasa a través de las islas Filipinas hasta la de Borneo, y tiende a cerrarse con el arco que a través de la India China y Tailandia sigue por la península malaya en un punto de la India holandesa que geográficamente parece ser Surawaja segunda ciudad de la isla de Java, y precisamente en donde el mando militar de los anglosajones ha fijado su residencia.

Quiere decir esto que se trata de un plan gigantesco y por lo tanto lleno de dificultades y lento. Pero las perspectivas no pueden ser mejores en su comienzo para el Japón, que si logra llevarla a cabo, habrá desplazado del Asia oriental la influencia democrática y resultará casi inexpugnable en sus posiciones.

Quizá por estos éxitos japoneses, los ingleses intenten mantener la ofensiva del Norte de Africa y presionan a los rusos para que no den tregua al ejército alemán en el frente del Este. Pero a su vez los bolcheviques reprochan a sus aliados no haber creado un tercer frente en la Europa occidental. Por cierto que la prensa inglesa, sin grandes escrúpulos, ni siquiera de fórmula, habla de los planes ingleses en esta Europa occidental como si no existieran países independientes y neutrales".

Un ejército chino destruido

Tokio.— En el curso de los combates que dieron a los japoneses la posesión de Changsha, fueron destruidos todos los efectivos humanos chinos, compuestos por unos 30.000 hombres. 19.000 cadáveres quedaron sobre el campo de batalla; fueron capturados 7.000 prisioneros; y cogidos cuatro cañones, 350 ametralladoras y 3.500 fusiles. Varios fortines y distintos objetivos militares emplazados en las afueras de la ciudad fueron destruidos.—Efe.